

## Riesgo de estancamiento laboral (El Financiero 25/04/11)

Riesgo de estancamiento laboral (El Financiero 25/04/11) Zenyazen Flores Lunes, 25 de abril de 2011 • En lo que va del año se han creado 271 mil 235 empleos. • Nuevo máximo histórico en los registros del IMSS. • No hay recuperación clara en trabajos con altos salarios. - RECUPERADOS, LOS EMPLEOS PERDIDOS POR LA CRISIS - Presiones de panistas para acelerar la nueva ley laboral Si no es aprobada la reforma a la Ley Federal de Trabajo (LFT), ya sea la propuesta por el PAN o la del PRI, el mercado laboral en México corre el riesgo de estancarse durante 2011, y en años venideros su dinámica será inercial y con resultados mediocres, en perjuicio de sectores ya vulnerables. Los titulares de las secretarías de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ernesto Cordero, y del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, añadieron que en lo que va del año se han creado 271 mil 235 empleos, con los que se alcanza un "nuevo máximo histórico" en los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), de 14 millones 882 mil 864. Desde que comenzó la recuperación económica (el 1 de junio de 2009) se han generado un millón 108 mil 346 plazas laborales, por lo que a la fecha hay un superávit de 407 mil, ya descontando las pérdidas durante la recesión (701 mil). En conferencia de prensa conjunta, Cordero y Lozano admitieron que pese al saldo positivo en empleos aún no hay una clara recuperación de puestos con altos salarios. Consideraron, no obstante, que el empleo y su calidad "poco a poco" se han venido recobrando, pues hoy más de la mitad de los trabajadores gana más de dos salarios mínimos. "No sólo se han creado nuevos empleos, sino que también se ha logrado contener el proceso de deterioro del salario, ya que mientras en la década de los ochenta los trabajadores mexicanos vieron cómo su poder adquisitivo cayó en casi 50 por ciento y en los años noventa en casi 35 por ciento, durante la década pasada el salario creció 2.4 por ciento en términos reales", aseveró Cordero. Y con las plazas generadas durante la primera quincena de abril (40 mil 514) el crecimiento del empleo alcanzó una tasa de 1.9 por ciento respecto a diciembre de 2010. Destacó que de los empleos creados en lo que va del año, 65 por ciento son permanentes y 35 por ciento eventuales, y de los generados en la primera quincena del mes en curso, 73 por ciento son permanentes y 27 por ciento eventuales. Inercia Lozano Alarcón dijo que para continuar con esa tendencia positiva es necesaria "ya una reforma laboral. Estamos a tiempo de aprobarla y dejar de lado tácticas dilatorias", y así alcanzar, incluso antes de 2012, los 800 mil puestos de trabajo previstos en el Plan Nacional de Desarrollo del presidente Felipe Calderón. "¿Qué podría pasarle a México sin reforma laboral? Continuar en temas laborales, estrictamente hablando, en una mediocridad y en una inercia que no es justa y no la merecemos... "Entonces que luego no haya ninguna sorpresa para nadie. Ahí está el diagnóstico y ahí está el pronóstico. Con reforma laboral mejoramos; sin reforma laboral nos estancamos o incluso perdemos más posiciones." Las actividades económicas en general tuvieron alzas, pero del total de empleos creados en lo que va de 2011, poco más de 232 mil se concentran en la industria de la transformación, los servicios y la construcción.